

El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE DE VALLADOLID

FUNDADO EN 1854

EL QUE MÁS CIRCULA EN LA REGIÓN CASTELLANA

SUSCRIPCIÓN
 Capital: trimestre... 450 pesetas.
 Provincias: trimestre... 550 —
 — semestre... 1050 —
 — año... 2000 —
 Extranjero y posesiones es-
 pañolas: semestre... 34 —
 Idem: año... 68 —

PAGO ADELANTADO

OFICINAS:
 Duque de la Victoria, 31
 Teléfono 71

CÉNTIMOS **5** CÉNTIMOS

PUBLICIDAD
 Anuncios y comunicados, por tarifa del periódico.—Esquejas de defunción tamaño 12 por 9 centímetros: 1.ª plana, 20 pesetas; 2.ª plana, 12 pesetas; 3.ª plana, 8 pesetas.—Descuento de 25 por 100 a los suscriptores. El exceso del tamaño indicado para las esquelas, se cobrará por la tarifa general.

PAGO ADELANTADO

TALLERES:
 Montero Calvo, 17
 Teléfono 71

CÉNTIMOS **5** CÉNTIMOS

Pradera.—A las siete y media, (sección sencilla), Mollinos de viento.—A las diez, (sección doble), La alegría del batallón y El fresco de Goya.
 Salón Novelty.—Secciones desde las siete.—Películas en todas las secciones.

Los comedores escolares

El del Paseo de Zorrilla
 La inauguración
 Con gran solemnidad se inauguró ayer el cuarto de los comedores escolares establecidos ya en la capital.
 Los niños que asisten a los otros comedores escolares, se reunieron en el del Paseo de Zorrilla, con los alumnos de estas escuelas.
 El delegado regio de primera enseñanza, señor Aguirre, costaba una merienda, para celebrar la inauguración, 6 ltvito á todos los niños.
 El amplio patio de las escuelas ofrecía un pintoresco golpe de vista: entre macizos de plantas se habían colocado largas mesas y á ellas se sentaban 255 niños pulcramente vestidos. Las niñas llevaban en la cabeza lazos de colores de la bandera nacional.
 La banda de Isabel II amenizaba el acto.
 Ocuparon la presidencia el cardenal arzobispo, el gobernador civil, alcalde, capitán general, delega to regio de primera enseñanza, presidentes de las Audiencias territorial y provincial, director y director de la Normal, los señores Alveque y Bobo (don Florentino) y el padre Paz, de la Compañía de Jesús.
 El menú, morlaza robozada, chuletetas empanadas, naranjas y galletas, fué servido por las señoritas de Ruiz, del Río, Corral, Nevares, Cortés, Gómez de la Torre, García, Calbetot, de la Serna, Villarreal, Muñoz, Sergio, Garmendia, Caramazana, Ronero, Alonso, Rodríguez, Fernández Laza, Carrillo, Alvarez, Moreno, González Tablas, Laza y Maroto.
 Terminada la merienda, la niña Jut a Alonso pronunció un bello discurso de gratitud á los protectores de los comedores escolares con admirable entonación y desenvoltura, y original de la profesora de la escuela doña Francisca de Paula San José.
 El señor Aguirre dió las gracias á las autoridades por su asistencia al acto, y encomió, con la entera palabra en el habitual, la gran obra de estos comedores, á los que con tanto cariño ayuda el pueblo vallisoletano.
 El señor Gómez Díez, abundó en las mismas consideraciones que el señor Aguirre, y dió afinadas palabras sobre la importancia de la instrucción en España para formar buenos ciudadanos.
 El prelado pronunció un brillante discurso, haciendo resaltar la necesidad de las escuelas, de la enseñanza buena y religiosa, y exhortó á los niños para que amen á sus protectores y les miran como amigos.
 El capitán general, señor González Tablas, pronunció viriles frases encomiando el acto y poniendo á disposición de la Junta los cuarteles para dar en ellos una comida á los niños el día del cumpleaños del rey.
 El presidente de la Audiencia, señor Hierro, se adhirió á tan comovedora fiesta con palabras sentidas, y, por último, el gobernador, señor Ruiz Díaz, hizo historia de los trabajos de la Junta, enviando un aplauso al señor Alonso Castillo, organizador de estas fiestas de protección á la infancia.
 El acto terminó cantando los niños un himno de gracias al delegado regio y original del director señor Torrealba.
 Cerca de las siete terminó la hermosa fiesta.

El mercado de ganados

Con gran animación y extraordinaria concurrencia se celebró ayer en el Pradillo de San Sebastián el semanal mercado de ganados.
 Hubo menos ganado que la semana anterior, aunque de excelente calidad.
 Los compradores aumentaron y las transacciones hechas fueron muchas.
 Presentáronse al mercado: 800 cabezas de ganado vacuno, que se vendió á 20 pesetas arroba; terneras, á 1750 y corderos á 575.
 También se presentaron, aunque en número escaso, algunas cabezas de ganados mular, caballar, asnal, cabrío y de cerda.

Los Toros

TELEGRAMA
Las corridas de Brozas.—Mariano Merino
 Brozas 22 (2015)
 Brozas.—En la primera corrida los toros de Muriel cumplieron.
 Mariano Merino estuvo muy bien. Mató á sus toros superiormente.
 Tanto en la muerte, como poniendo banderillas, fué ovacionado en diferentes ocasiones.
 El segundo día también se corrió ganado de Muriel, que resultó bravo,

Merino muy bien. A estocada por toro.
 Ha sido contratado de nuevo.
 Fresco estuvo superior en banderillas.
 Las ferias muy animadas.

Sobre la muerte de una anciana maestra

Dos cartas
 Señor director de EL NORTE DE CASTILLA.
 Mi distinguido amigo: Conforme con la proposición de un vallisoletano, que ustedes también aceptan, para honrar la memoria de doña Elisa Pérez Sierra, quien de 86 años de vida consagró más de 60 á la humilde tarea de enseñar.
 Creo que al llevar la idea propuesta al terreno de la práctica, debe tener la actual generación un rasgo de valor, á la par que de arrepentimiento, haciendo consignar en la lápida, que aquella noble señora falleció completamente abandonada, sola, tal vez de hambre.
 Y que esto ha ocurrido en una época en que las clases directoras son pródigas en la distribución de pensiones á individuos cuyos méritos no resistirían la más modesta investigación.
 Perdone la molestia á éste su afectísimo amigo q. e. s. m.—Emilio Cuevas.
 Valladolid, 22-4-912.

Otra muy atenta carta nos dirigen el señor cura ecónomo de la Antigua, don Martín Bravo, y don José Manso, diciéndonos que «la anciana maestra doña Elisa Pérez Sierra, no ha fallecido sola y abandonada, pues junto á su lecho han estado don José Manso y su esposa doña Nicanora Antón, quienes la han socorrido con alimentos y ropas; y asimismo, han estado cuidándola doña Victoria Alonso Arránz y doña Ramona Gallego, quienes han sido socorridas por los señores arriba dichos, don José Manso y señora; y, finalmente, el señor cura ecónomo de la parroquia le administró los Santos Sacramentos, y cuando falleció doña Elisa allí estaba doña Joaquina San Martín y las antes referidas personas, y todos juntos la encomendaron á Dios, después de ser amonestada. El párroco, por espacio de cuatro días, por mañana y tarde, la ha visitado.
 Estas manifestaciones de nuestros comunicantes, cuya veracidad es indudable, hacen muy extraño el hecho de que el sábado, después de veinticuatro horas del fallecimiento de doña Elisa, los vecinos de la casa avisaran á las autoridades en vista de que el cadáver estaba en decomposición y nadie disponía su entierro, teniendo que constituirse el Juzgado instructor en la casa y, tras algunas diligencias, ordenar la conducción del cadáver al Cementerio, que se verificó en un modesto coche fúnebre, merced á la generosa intervención de un señor concejal, cuyo nombre sentimos ignorar.
 ¿Será que la anciana maestra careció de asistencia facultativa?

El regimiento de Farnesio

Regreso de un escuadrón
 Mañana á las cuatro de la tarde próximamente, llegará á esta capital el escuadrón del regimiento lanceros de Farnesio que se hallaba destacado en Alcañices y Puebla de Sanabria, y que fué enviado á vigilar el contrabando de armas en la frontera portuguesa.
 Saldrán á recibir á los expedicionarios las fuerzas de la guarnición, el capitán general, señor González Tablas, y los escuadrones de Farnesio que se hallan en la plaza, los que serán mandados por el coronel del regimiento, señor Huerta.
 El escuadrón que se incorpora á su plana mayor, verificará su entrada por el Paseo de Zorrilla.

EL SUCESO DEL DOMINGO

Nuevas diligencias
 El juez de instrucción del distrito de la Audiencia señor Cuesta, que entiende en el suceso sangriento ocurrido anoche en la calle de Padilla, instruyó ayer diligencias encaminadas á puntualizar los hechos que motivaron la agresión.
 Al efecto, personóse en la cárcel de Caballería, recibiendo declaración á os tres detenidos Pablo Sandino, Casimiro Mongero y Benito Tapias.
 Parece ser que los dos primeros hacen graves cargos contra el último, á quien la noche del suceso se le ocupó el estuche de una navaja de afeitar.
 El herido Félix Conde, ha mejorado y también pudo prestar declaración ante el juez en el Hospital de Esgueva.
 El secreto con que se lleva el sumario nos impide saber á ciencia cierta el resultado de la declaración del herido, aunque es posible que acuse por igual á los tres detenidos, no pudiendo precisar quién de ellos sea el autor de las lesiones que sufre, por encontrarse embridado al ser agredido.
 En el Juzgado ha sido presentada la navaja de afeitar con que se cometió el hecho, en la que aparecen varias manchas de sangre.

Notas teatrales

La Orquesta Sinfónica
 La animación para asistir á los dos conciertos que dará esta admirable agrupación musical, es grandísima.
 Ayer fueron recogidas sus localidades por la mayoría de los señores abonados de año, y aunque hasta mañana miércoles no se abre el abono especial para los conciertos, ya se han recibido en contaduría encargos de palcos, plateas y butacas en número muy considerable: tanto, que de aquéllos apenas será posible servir los primeros pedidos.

Salón Pradera

En la sección de moda, de las siete y media, se vió muy concurrido el lindo teatro del Campo, y á las diez, La alegría del batallón llevó mucho público, que aplaudió calurosamente á los artistas.

Vida Obrera

Los tipógrafos
 En el Centro Obrero de la calle del Salvador celebró junta general ordinaria la Asociación del arte de imprimir y oficios similares.
 El acto dió principio á las nueve de la noche, bajo la presidencia del compañero Juan Pozas.
 En la junta, á la que asistió buen número de asociados, tratáronse los siguientes asuntos:
 Movimiento de socios durante el último ejercicio y lectura de cuentas; reforma del reglamento; presentándose después diversas proposiciones por la junta directiva.
 La reunión terminó á la una de la madrugada.

Notas militares

Comisión mixta
 Se nombra delegado interino de la autoridad militar ante la comisión mixta de Palencia, al teniente coronel de Caballería, don José López de Letona.
Vuelta á activo
 Se concede la vuelta á activo al coronel de Caballería en situación de reemplazo, don Juan O'Donnell.
Retiro voluntario
 Pasa á esta situación el coronel de infantería, don Daniel Merino Martínez, que en la actualidad se halla en situación de reemplazo por enfermo.
Aspirantes á oficiales
 Se ha dispuesto que el día 1.º de Junio próximo empuen los exámenes de los sargentos que aspiran al empleo de oficial de la escala de reserva.
Una autorización
 De Real orden se ha autorizado al mayor del ejército portugués don José Joaquín Mendes Leal, para que pueda visitar los colegios de huérfanos militares.
Destinos civiles
 El Diario Oficial publica una relación nominal de los sargentos en activo y licenciados de todas clases, que han sido significados para destinos civiles vacantes.
Uniformidad
 Accediendo á la consulta hecha por el coronel señor Roselló, se ha dispuesto de Real orden que sean teñidas de color negro las polainas y botas de color avellana que en la actualidad usan los profesores y alumnos de la Academia de Caballería.
Expedientes
 Se ha dispuesto que se sobresean y archiven los expedientes que con motivo de haber resultado inútiles se instruyeron á los reclutas de esta región Enrique Casado Estébanez, Manuel Fernández Bustelo, Nicolás Fernández Calzada y Maximino Arias Jáuregui.
Exceptuados
 Han sido exceptuados del servicio militar activo, los reclutas de esta comisión mixta, Luis Fernández Ibáñez, Julián Martínez Rodríguez, Inocencio García Cantero y Clemente Dávila Benito.
Retiro
 Se lo ha concedido para esta capital al teniente coronel de la Guardia civil don José Salinas Gastalaga, por haber cumplido la edad reglamentaria.
Licencia
 Se lo ha concedido de dos meses, por enfermo, para Madrid, al alumno de la Academia de Caballería, don José Olea Díaz.

Cosas de la calle

Escándalo
 En la plaza de la Cruz Verde promovieron ayer tarde un escándalo tres muchachas, las cuales fueron detenidas por el cabo de municipales Navarro, que las condujo á la inspección de Vigilancia.
Enferma
 Por el municipal Recio fué conducida

ayer al Hospital general, María Benito, de 29 años de edad, y natural de Rueda, que se sintió enferma en la vía pública. Quedó ocupando la cama número 4 de la sala de San Juan.

Entre niños

Ayer fué curada en el Hospital general la niña Angelita Fidalgo, de cuatro años de edad, de una herida contusa en la región frontal, que se la produjo un niño de seis años llamado Víctor Ramos. Después de curada pasó á su domicilio en la calle del Sábano.

ÚLTIMA HORA

Los maestros vasco-navarros

Entrevista afectuosa
 Madrid 22
 Los diputados forales de Navarra han celebrado una afectuosísima conferencia con el ministro de Instrucción pública, señor Alba, sobre el asunto de los maestros vasco-navarros.
 Los comisionados salieron de la entrevista satisfechísimos y muy agradecidos á las atenciones que para con ellos tuvo el ministro.

EL ORFEÓN CATALÁN

Una orden plausible
 Para que los orfeonistas catalanes puedan visitar cómodamente los museos y centros dignos de conocerse, el ministro, señor Alba, ha dado orden de que se permita á los coristas entrar libremente en cuantos edificios dependan del ministerio.
 Ha dispuesto también el señor Alba que se les guarden toda clase de consideraciones y se les presten las mayores facilidades.
 Los catalanes están agradecidísimos al ministro por sus deferencias.

LA GUERRA ITALO-TURCA

El cierre de los Dardanelos.—Perjuicios á Rusia
 Petersburgo.—El cierre de los Dardanelos está siendo causa de gravísimos perjuicios para la exportación de cereales de Odessa.
 Han aplazado la salida varios vapores que conducen quince millones de libras de cereales.

LOS SUCESOS DE FEZ

Nuevos detalles.—Muertos y heridos
 Tánger.—Van conociéndose detalles de los sucesos de Fez.
 En distintos puntos de la ciudad se ha recogido más de un centenar de cadáveres.
 Entre los heridos durante la rebelión, figura el capitán Mille.
 Durante el saqueo de la judería, fueron asesinados los cien judíos más ricos de Fez.
 Se han celebrado funerales por los oficiales y soldados muertos.

ocupación militar.—Prisioneros.—Dos muertos más

La población de Fez está ocupada militarmente por las tropas francesas.
 Entre los prisioneros hechos por éstas al reprimir la sublevación, está la mayoría de los soldados que formaban la guarnición de Fez.
 Entre los cadáveres encontrados últimamente, están los del arquitecto del sultán y su esposa, joven señora de extraordinaria belleza.

Correo de Fez.—Lista de establecimientos saqueados

Hoy ha llegado á Tánger un correo de Fez.
 No traía valija por no despertar sospechas y pasar sin ser notado por entre los rebeldes.
 Solamente traía tres cartas: una oficial y dos particulares, con la lista de los establecimientos saqueados pertenecientes á la compañía monopolizadora del tabaco.

Pidiendo informes oficiales

París.—El jefe del Gobierno, monsieur Poincaré, ha pedido por radiogramas al delegado francés en Marruecos, M. Regnault, que inmediatamente realice una encuesta para averiguar cuanto antes las causas inmediatas ó remotas de los sucesos de Fez.

OTRAS INFORMACIONES

Lucha en una carretera
 Cerca d l pueblo de Villaverde dos sujetos asaltaron al carretero Crispín Fernández.
 Este y aquéllos lucharon desesperadamente dentro del carro, hasta caer al suelo.
 Ya en tierra, Crispín sacó un revólver y le hizo fuego contra los lad

pero éstos lograron sujetar á su víctima, y le hicieron un disparo con la pistola apoyando el cañón del arma en la sien.
 Otros carreteros encontraron á Crispín desvanecido, algunas horas después del suceso, y le recogieron, llevándole al pueblo.
 La Guardia civil persiguió á los autores de la agresión.

Banquete de filarmónicos

En el hotel Inglés, las sociedades wagnerianas de Madrid y Barcelona y la Orquesta Sinfónica han obsequiado con un banquete al Orfeón Catalán.
 A los postres brindó el señor Cierwa, elogiando á la masa coral barcelonesa.
 El presidente de ésta contestó, agradeciendo expresivamente el agasajo.

AL CERRAR LA EDICIÓN

(Conferencia de las once y media de la noche, recibida con retraso).
Noticias políticas
 Madrid 22
 A consecuencia de las economías en el presupuesto de Marina, se han suprimido los pluses á las fuerzas de la Armada que están en Africa.
 —En la última reunión del Consejo de Estado, se informó favorablemente un crédito extraordinario de un millón de pesetas, para atenciones de Guerra.
 —El miércoles por la tarde se celebrará Consejo de ministros.
 —Los primeros proyectos de ley que se presentarán á las Cortes, serán los de mancomunidades y nueva ley municipal.
 —El consejo de administración del Banco de España se reunió hoy, cambiando impresiones acerca del proyecto de empréstito de trescientos millones de pesetas pedidos por el ministro de Hacienda para atenciones del Tesoro.
 No presidió la reunión el gobernador del Banco, señor Cobian.
 —Hoy han llegado á Hacienda los presupuestos de gastos de la Presidencia y Gobernación.

las negociaciones franco-españolas

Según los informes contradictorios respecto á la contestación de Francia.
 Según unos, ésta insiste en sus pretensiones relativas al valle del Uarga.
 Según otros, que proceden de las mejores fuentes, la contestación de Francia es favorable á las pretensiones de España, respecto á dicho valle, quedando este extremo de las negociaciones resuelto satisfactoriamente.
 El Gobierno guarda absoluta reserva en cuanto á las negociaciones atañe.

la huelga de Cádiz

Cádiz.—La situación se ha agravado mucho.
 Los huelguistas, al atardecer, divididos en grupos, han recorrido las calles obligando á cerrar los comercios. Ello causó gran alarma. Guardia civil, de á pie y de á caballo, intervino para disolver los grupos de huelguistas.
 La alarma en el vecindario ha sido enorme.
 Patrulla por las calles fuerza de la benemerita.
 Las sociedades obreras se han constituido en sesión permanente.

la situación en Marruecos

París.—La prensa pide la única de la Legión de Honor para el único telegrafista á quien los rebeldes dejaron vivo en Fez.
 Los últimos informes particulares dicen que la situación en Fez es muy comprometida.
 Se asegura que varias cábilas están atacando á la ciudad de Wazan, cuyo vecindario se defiende débilmente. Créese que será saqueada, pues el único objeto de este ataque de las cábilas montañesas es el robo.

la guerra italo-turca

Constantinopla.—Se asegura que el estrecho de los Dardanelos se abrirá de nuevo á la navegación esta semana: es probable que el jueves.
 Quedará solamente libre un angosto paso, con objeto de vigilar bien á los buques mercantes que circulen.
 El Consejo de ministros ha acordado contestar negativamente á las potencias que ofrecieron su concurso como mediadoras en pró de la paz.
De la catástrofe del "Titanic"
 Nueva York.—La condesa de Roltola hizo fuego contra los lad

tanic», refiere la escena emocionante de la despedida del español Víctor Peñase y su esposa.
 Aquél estuvo conversando con ésta hasta el momento de embarcarse en un buque salvavidas. Al separarse, se abrazaron llorando.
 La compañía naviera propietaria del buque naufragó, ha enviado al lugar de la catástrofe un vapor, el cual ha recogido sesenta y cuatro cadáveres.

Noticias diversas

El Orfeón Catalán y la Orquesta Sinfónica de Madrid, dirigidos por los maestros Millet y Arbós, respectivamente, han dado un concierto esta tarde en el teatro de Novedades.
 Fueron ovacionados con entusiasmo del ante.
 Haes.—Se ha celebrado en Barbastró un mitin en favor del proyecto magno de riegos del Alto Aragón.
 Asistieron varias personalidades, comisiones de los pueblos de la zona regable y gran gentío.
 Málaga.—En un cortijo del término municipal de Colmenar, cayó un rayo, matando á una niña que estaba en brazos de su padre.
 Este falleció poco después.
 Y la madre se encuentra gravísima á causa de la impresión.
 Barcelona.—Marchó á Millilla el general don Fernando Molibé. Le despidieron los generales Weyler, Mackena y Brandeis, y muchos jefes y oficiales de la guarnición.
 María Fernández

Boletín del día

Diario meteorológico
 Observaciones hechas ayer en el Observatorio del Colegio de los RR.PP. Filipinos.
 Barómetro.—Altura en milímetros: á la mañana, 767.9; á la tarde, 767.9; al medio día, 768.0; oscilación, 768.
 Termómetro.—Máxima: sol, 24.0; sombra, 18.0; oscilación, 24.0; mínima: sombra, 11.0; oscilación, 11.0; temperatura media, 17.0; oscilación media, 17.0.
 Anemómetro.—Vientos recorridos: 24 horas, 54.400.—Fuerza: 2 de la mañana, 2 de la tarde, 7.—Dirección: 9 de la mañana, N-N-E; 3 de la tarde, N.
 Psicrómetro.—9 de la mañana: temperatura seco, 9.0; temperatura húmeda, 7.0; humedad relativa, 67.0; tensión en milímetros, 6.0; evaporación en milímetros, 0.4; humedad absoluta, 4.0; punto de rocío, 5.0; grados centígrados, 5.0; grados azimutales, 5.0.
 Nubes.—9 de la mañana: cantidad, cubierto; especie, 7-5; 3 de la tarde: cantidad, cubierto; especie, 7-5.
Movimiento demográfico
 Distrito de la Audiencia.—Nacimientos: María Martínez, Cuesta de la Marquía; Andrés Sancho, Hospital provincial; María Ohaqui, Ruedo, 24; Mariano del Pozo, Exclusa La 4; Vicenta Carrero, Santa Clara, 43.
 Defunciones: Eleuterio Jiménez, dos días, Cervantes, 19; Anselmo Cortijo, 54 años, Matilde, 13; Agustina Crespo, 67 años, Hospital provincial; Mariano Souto, 67 años, Casa de Beneficencia; Ceferino Llaya, 52 años, Ruedo, 18; Mercedes Andrés, 18 años, Hospital provincial; Manuela Herrera, 63 años; María Pico, 70 años, Hospital provincial; Juana Teresa, 55 años, Hospital provincial.
 Distrito de la Plaza.—Nacimientos: Carmen Nogales, Plaza de Santa Ana, 4; Isabel Almaraz, Especeria, 13; Agustina Crespo, Asunción, 6; Clotilde de Farnesio, Ruedo, 36; Luis Marueña, Asenciones; Felisidina Gómez, tres años; Ruiz Zorrilla, 12; Juliana Medina, 75 años, San Miguel, 11; Felipa Gallardo, 89 años, San José; Bernardo Castaño, 79 años, Milicia, 14.
Matadero municipal
 Número de reses degolladas y precintadas en el día de ayer:
 Bueyes, 17; terneras, 24, y corderos, 348.

De Castilla

(DE NUESTRO CORRESPONSABLES)
Aranda de Duero
 Como complemento á una serie de festejos que se han celebrado en esta localidad, con el fin de allegar recursos para los soldados de ésta residentes en Melilla, los jóvenes arandinos organizaron una serie de funciones teatrales.
 La última se verificó el domingo, poniéndose en escena *Fuella de las mujeres y La robotica*.
 Se distinguieron mucho las señoritas Matilde Miranda, Matilde Mañero, Langarica (Soledad), Carmen Aguilar, Felisa Gopegui, Isabel Ibiguna, Conchita Redondo y Amalia de la Hoz.
 Completaron el conjunto los muchos chos de la buena sociedad de esta villa.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

INFORMACIÓN MERCANTIL

DE

El Norte de Castilla

MERCADOS NACIONALES

Fuentelapeña (Zamora)

Disfrutamos de una temperatura verdaderamente primaveral, á pesar de lo cual la cosecha no ofrece pasar de mediana.
 Hay ofertas hasta de unas 2.000 fanegas de

EDICIÓN DE AYER

Salvados de primera á 10 reales fanega, id. segunda á 9, id. tercera á 8, cascarilla á 7.
 Patatas á 650 reales arroba.
 Aceite á 60 reales arroba.
 El vino blanco se paga á 14 reales cántaro, hasta 10 y vinagre á 8.
 Bueyes de labor á 1.800 reales uno, novillos de tres años á 2.000, añojos y añejas á 900, vacas á 1.400.

Soria

Tiempo variable y fresco. Las compras son regulares.
 Los precios se mantienen sostenidos, siendo éstos los más corrientes:
 Trigo hembrilla á 40, id. Alara á 38, común

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca)

El tiempo seco y áspero persiste con manifiesto perjuicio para los sembrados.
 Se ha terminado la siembra de garbanzos, en bastantes buenas condiciones.
 Los vendedores se muestran muy retraídos dominando por tal causa, la tendencia firme en los precios para todos los granos.
 Ho aquí los más corrientes:
 Trigo superior á 3950 reales fanega, candel á 39, común á 3850, centeno á 29, cebada á 23, algarrobas á 26, lentejas á 30 y avena á 15.
 Garbanzos superiores á 160 reales fanega, idem regulares á 130, id. medianos á 100, alubias á 90 muelas á 29 y guisantes á 28.
 Harina de primera á 16 reales arroba, de segunda á 15 y de tercera á 14.
 Salvados de primera á 18 reales fanega, id. segunda á 14, id. tercera á 12, cascarilla á 9 y cebada á 23.

Piel de cabrito á 60 reales docena, id. de cordero á 80.

Carrion de los Condes (Palencia)

Mercado desanimado.
 Hay ofertas de trigo á 40 reales las 94 libras y solo encuentran aceptación á 39.50.
 Las ventas efectuadas á dicho precio se elevan á 400 fanegas.
 Para los demás artículos rigen los precios siguientes:
 Trigo á 39 reales fanega, centeno á 32, cebada á 23, algarrobas á 27, veros á 34, lentejas á 4, y avena á 17.
 Garbanzos superiores á 150 reales fanega, regulares á 130 y medianos á 100.
 Habas á 39 reales.
 Salvados de primera á 9 reales arroba, id. de segunda á 8, id. de tercera á 7.

EDICIÓN DE LA MAÑANA